

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860.

Fundador: Francisco Rueda López

Número 18.535

Año LIX

25 ejemplares 75 cts.

SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACION)
Almería, un mes. 1'50 pesetas
Provincia, un trimestre 5
Extranjero 10

ALMERIA
Lunes 29 de Abril de 1918

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta Administración Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad

Número suelto 5 cts.

AVISO

BATISTE Y MAZO,

participan a sus amigos y clientes que han trasladado su oficina a la calle del General Segura, número 5, bajos, izquierda, (al lado de la Compañía Trasatlántica).

Establecimiento Balneario de Sierra-Alhamilla.

Médico Director, Don Pedro Tena

Primera temporada: del 15 de Abril al 15 de Junio de 1918.

AGUAS BICARBONATADO CÁLCICAS

Con las termas de Sierra-Alhamilla se obtienen curaciones sorprendentes en el Reuma, en todas sus formas y variedades, especialmente en el Visceral, en la Gota y Litiasis urico, en las Artritis, Constrictión, Oteltir, Periostitis, en las Neuralgias y Neurosis, Histerismo, Corea o Mal de San Vito, en las Parálisis de causa Central, Periférica, Sífilis constitucional, etc., etc.

El Establecimiento cuenta con departamento hidroterápico y Estufa húmeda.

Hay establecido un servicio diario de trenes de viajeros desde Almería a la Estación del Chorrillo y regreso, con parada en las Estaciones de Huércal y Pechina.

HAY FONDA EN EL BALNEARIO

PARA LA HISTORIA

LO DEL AGUA

I.

Vamos hoy a explicar lo sucedido en la última sesión concejil, sentada para que en el futuro contrato o prórroga que de este servicio va a hacer el Municipio, se le diera al Parque del Malecón el agua para los riegos. Sin hacer de ello el debido historial, los mismos municipios y más que nada el público pudiera interpretar la enmienda presentada y defendida por el señor Muñoz Ocaña, algo que no estuviese dentro de la normalidad y justeza.

Almería venía suspirando por un sueño que si siempre fué irrealizable, aún se hizo más, cuando se mermaron los ingresos municipales con la poca meditada supresión de los consumos. No era, pues factible que el Ayuntamiento acometiera la magna y necesaria obra de urbanizar el Malecón. Entonces se proyectó y se llevó a la práctica la cesión de los terrenos que siendo de dominio municipal, estaban dentro de la zona del puerto, a la Junta de Obras de éste, con la condición de que se destinase dicho Malecón a la creación de un Parque. Se hizo así, y todos aquellos terrenos tal y conforme estaban pasaron de una a otra corporación. Es decir, que las cañerías que había allí, las farolas del alumbrado, las palmeras, las cañerías de agua, la dotación de este líquido, los asientos de hierro, los árboles, todo lo existente y que era de propiedad municipal fué trasladado de dominio.

Ahora bien, al hacerse la reforma, por necesidad de ella fué preciso no de quitar, sino suspender la dotación de agua y levantar las cañerías y bocas de riego que existían y que en aquel sitio como en los demás de la ciudad, constituían un servicio público del Ayuntamiento.

Los asientos de hierro se variaron, las palmeras; todo fué mudado y trasladado, se hicieron las grandes aceras, y el pasado año se comenzó la verdadera ejecución del Parque, a expensas, por prohibiciones mal entendidas en la Superioridad, de la filantropía del público almeriense y Ayuntamiento, que comprendiendo que se trataba de una mejora para Almería ayudó con un gran donativo de árboles y plantas. Así el Parque ya no fué obra solo de la Junta de Obras del Puerto, sino de toda Almería y del Ayuntamiento, aunándose los esfuerzos de todos.

Mientras esto ocurría, el arrendatario de las aguas, se llevó las

cañerías de hierro para la conducción del agua, de once centímetros de diámetro y las veinte y se el servicio municipal de aguas en todo aquel sitio.

Este año terminadas esas obras, la Junta de Obras del Puerto, que ha gastado un dineral para convertir lo que era antes un erial en un Parque, ha pasado atento oficio a la Alcaldía, no para que le dé un servicio nuevo, sino para que se restablezca el antiguo, entendiéndose esto bien, para que se vuelva a colocar la cañería madre que antes había en el Malecón y que se instalen las 22 bocas de riego; claro es, ahora éstas en diferentes sitios, conforme a las necesidades de la reforma, y que mientras esta restitución se lleve a cabo, que se ingerte por la Junta de Obras del Puerto a las cañerías de plomo existentes en el Parque el agua de la ciudad, cuando esta obligación debió ser de cuenta del arrendatario.

El Alcalde accediendo a la petición hecha por la Junta, tiene ya ordenado el ingerto para que vuelva a ser dotado el Parque en las mismas condiciones que estaba al ceder los terrenos.

Creemos que todo está claro y preciso. Pues bien, el señor Muñoz Ocaña en la última sesión extraordinaria del Ayuntamiento, presentó una enmienda al nuevo arrendamiento o prórroga del antiguo, en cuya enmienda se hacía constar esta obligación de sustituir el servicio antiguo. Claro es que para una cosa tan legal y clara como ésta no se necesitaba consignar en las bases nuevas, porque el estudio y conocimiento de este asunto y el desamor con que se ha mirado en esta ocasión el ornate y embellecimiento que entraña la gran mejora del Parque.

¿Qué motivos había para no dejar de consignar en las bases esta obligación? Lo ignoramos. Aun suponiendo que se hubiese pedido una dotación nueva para un servicio público como este, ¿dónde se puede aprovechar ningún particular, qué sólo y exclusivamente es para recreo general y orgullo de Almería, sin regateos de ninguna clase debió concederse. Pero siendo como es, no una

nueva dotación ni concesión, sino una restitución, tiene aún menos explicación la actitud de la Comisión.

El Ayuntamiento percatándose desde el primer momento de la importancia que para la ciudad representaba esta transcendental mejora, no sólo accedió gustoso a ceder terrenos, asientos de hierro, farolas, aguas y cuanto fuese preciso, sino que viene contribuyendo a ella con donativos de plantas.

Sería ilógico que el Ayuntamiento que hizo lo más no hiciera lo menos que es volver a poner una instalación que aquella cedió, unas aguas que estaban asignadas a ese sitio y que al negarlas ahora, al ponerlas en duda si quiera, sería volver sobre un acuerdo, sobre una cesión oficial y un hecho consumado.

¿Es que se va a mermar con ello la dotación de la ciudad? No, este servicio existía hace dos o tres años. No es nada nuevo. La ciudad entonces como ahora cuando la fuente era abundante podía abastecer ese servicio sin detrimento de los demás, y buena prueba de ello es que estos últimos años se ha estado y se está aún tirando el agua al mar por nuestra Rambla y por el «Cañarete», por donde van los sobrantes de nuestra fuente para ir a engrosar el Mediterráneo.

¿Sobrando como sobra el agua, no se debe dotar de ésta al Parque?

La única objeción, que se podrá hacer es la siguiente: cuando escasee el agua, lo mismo que cuando llueve, todos nos mojamos y cuando hay escasez de agua, participamos de ella, se quedará el Parque sin agua y sacándola del pozo para regar a cubos y con regadera.

Mientras el agua se vaya al mar, sería un crimen negarla para embellecer a Almería. Eso sería un colmo, pero un colmo incomprensible.

Y ahora, con todos estos antecedentes júzguese esta cuestión.

DE SOCIEDAD

UNA BODA

En el domicilio de los señores de Estrade Berdot, han contraído los sagrados vínculos matrimoniales, la bella y distinguida señorita María Estrade Berdot y el rico comerciante D. José de Ereño Goiri.

Tuvo lugar el acto ante un bonito altar, adornado artísticamente, sobre el que se destacaba una preciosa imagen de Lourdes.

Vestía la novia riquísimo traje de seda, y el novio de rigurosa etiqueta.

El Santo Sacramento, fué administrado por el párroco de San Pedro, actuando de padrinos los hermanos de la novia, el acreditado comerciante murciano don José García Palmer y su esposa.

Como testigos, en el acto matrimonial, firmaron los señores don Mariano Solano, don Antonio Blanes Castel, don Rogelio Torres, don Luciano Coste y don Manuel Soriano Martín.

Al nuevo matrimonio, que en el tren de ayer de madrugada partió para Madrid, Bilbao y otras poblaciones importantes, enviamos nuestros parabienes, deseándole muchas venturas en su nuevo estado.

UNA PROTESTA

Comunicaciones con Marruecos

En Casablanca se ha celebrado una importante asamblea, organizada por el comercio español, para protestar contra la suspensión por la Compañía Transmediterránea de la línea comercial de Canarias, pues son incalculables los perjuicios que sufren los 45.000 españoles que habitan en la zona de influencia francesa en Marruecos. Era ésta la única comunicación

que había entre España y Casablanca, y por tanto, constituye un abandono de tantos españoles, y la renuncia a los derechos reconocidos por todas las Potencias extranjeras al comercio libre del régimen de puerta abierta.

TRIBUNALES.

EN LA AUDIENCIA

Señalamientos para hoy.

Causa del Juzgado de Gérgal, contra Antonio Herrera, sobre hurto.—Abogado, don Francisco Rovira; procurador, don Pascual Roda.

Idem del Juzgado de Berja, contra Bernardo Heredia y otro, sobre hurto.—Abogado, don Eduardo Rodríguez; procurador, don Pascual Roda.

NUEVO EDIFICIO

UN PASO MAS

Al hablar ayer, con nuestro amigo el Director de la Escuela de Artes Oficios, don José Rocafull, nos dijo que según noticias recibidas del señor González Besada, ministro de Hacienda, ya había sido despachado el expediente de construcción del nuevo edificio de la referida Escuela, en el citado ministerio, con informe favorable.

De Hacienda pasó a Instrucción Pública, desde donde nuevamente se ha remitido al Consejo de Estado, para nuevo informe.

Mucho celebraremos que termine pronto el viacrucis que durante tanto tiempo viene demorando la construcción dicha, pues durante estos últimos años todo es pasar el expediente de Herodes a Pilatos, y de Pilatos a Herodes, sin que se termine todo ese expediente, que es capaz de acabar con la paciencia de un santo.

Por lo pronto ya tenemos un paso más para llegar a la anhela-da subasta.

DESDE CUEVAS.

Hermosa fiesta.

En medio de las desdichas que amilanar el espíritu y coartan la voluntad, aturridas por el vocerío y los ayes de la humanidad, agobiada por las consecuencias que se desprenden de la hecatombe mundial que todo lo perturba, la ciudad de Cuevas ha sentido horas de placer, ha tenido horas de olvido, ha gozado momentos de ventura.

Un conciudadano amante del pueblo donde vió la luz primera, le ha proporcionado tan grato solaz. Llamase este patriota don Antonio Bravo Pascual, activo y competente comerciante que con talento y perseverancia ha sabido labrarse una posición que le coloca en las más altas esferas de la vida social en Cuevas.

Con la cooperación de otras dignísimas personas, ha implantado en Cuevas la enseñanza gratuita para las clases más pobres de esta población, por medio de la Escuela del Ave María por el sistema del eminente pedagogo P. Andrés Manjón. Y es de admirar la educación intelectual que sabe imprimir en la juventud desvalida, el sabio profesor don Miguel Haro, ayudado del competente profesor particular don Jesús Navarro.

Aparte de este espíritu de cultura tan vivamente desarrollado en el señor Bravo Pascual, procura también el mejoramiento material de este pueblo, como es la restauración del antiguo monasterio de San Diego, que se alza sobre una eminencia que domina a la ciudad y desde cuyo punto se descubre un extenso y hermoso panorama, en cuyo fondo aparece el inmenso Mediterráneo. Esta ermita es lugar predilecto de este vecindario y debido a los rigores del tiempo se encontraba en lamentable estado de próxima ruina.

Aperebido de ello el señor Bravo, convocó a los amigos y con alguna ayuda en metálico de los más acaudalados y con los buenos deseos de todos los demás, se acometió la obra de restauración, en la cual ha invertido el señor Bravo próximamente unas 15.000 pesetas.

Para celebrar el feliz suceso de la terminación de las obras, han tenido lugar dos fiestas y el pueblo en masa se acumuló en las glorietas, paseos y cumbres, todo embellecido con verdadera inteligencia; en aquellas alturas, repetimos, se congregó el vecindario que cupo y celebradas las funciones religiosas y una fiesta escolar con el concurso de todos los alumnos de los colegios de ambos sexos de esta ciudad.

El Ayuntamiento de esta ciudad, ha dado a don Antonio Bravo Pascual el título de *hijo predilecto*, pero en el corazón de cada uno de sus conciudadanos tiene el título de gratitud y de amor que más apreciará tan singular patriótico

El *Minero de Almagrera* Cuevas, Abril, 1918.

CHOCOLATES

En el Café Suizo se sirven de los RR. PP. Cistercienses.

Sus excelentes condiciones higiénicas, están demostradas.

Movimiento del Puerto.

El vapor inglés *Queen*, fondó ayer mañana procedente de la mar, el cual no atraeó al muelle de Levante, por no haber atraque, a causa de hallarse levantado el piso.

Cargará mineral de hierro para la Compañía The Soria Mines.

Por la noche salió el *Ausias March*, con rumbo a Melilla, con 108 pasajeros, correspondencia y carga de patatas, hortalizas, aceites de olivas y otras mercancías.

DE INTERES

La escasez de azufres

Siendo realmente cierta la gran escasez de azufres amarillos para los tratamientos de las viñas, y no habiendo seguridad de que vengan de Italia los arribos necesarios para colmar aquellas necesidad, la Dirección general de Agricultura, Minas y Montes se cree en el deber de llamar la atención de los viticultores, para que, aprovechando las enseñanzas de la guerra, procuren, valiéndose de los medios que tiene el país, atender a los tratamientos contra el *oidium*, para lo cual bien en la forma de azufres precipitados, o de polisulfuros, pueden contar con elementos bastantes para salvar la próxima cosecha del vino.

A ese fin, llama la atención sobre una *Hoja Divulgadora*, que se publicará en breve, donde se darán extensas informaciones respecto de la forma de preparar aquellos compuestos y de usarlos en las viñas.

VIAJEROS

Anoche marcharon a Melilla, el coronel de Ingenieros, don Luis Elio Magallón. Vizconde del Val del Erro, jefe del Centro de Electrotecnia, y el comandante del mismo Cuerpo don Luis Castañón Cruzado.

También marchó a Melilla el redactor de *España en Africa*, don Gabriel Vich Torres.

—Ha regresado a la corte nuestro paisano el conocido sastre don José Galván.

A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista.
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Obispo Orta, 24. :: :: ::
:: :: :: Consulta de 3 a 5

GACETILLAS

Una conferencia

En los salones del Circulo Reformista, dió anoche una conferencia que tenía anunciada el Catedrático de este Instituto nuestro antiguo particular amigo don Manuel Pérez García.

El tema que eligió el conferenciante, fué sobre el movimiento republicano.

El señor Pérez García fué muy aplaudido y felicitado.

Nombramiento militar.

Dijimos el otro día que nuestro amigo el Vicepresidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento de esta provincia, coronel de Infantería don Rafael Fernandez de Castro, había sido nombrado a su instancia, Comandante militar de la plaza de Seo de Urgel, para donde marchará en breve.

Para la vacante que el señor Fernández Castro deja en Almería, ha sido designado el también coronel de Infantería, don Francisco Giménez Arroyo.

¡Hasta en los faros!

Se ha publicado una Real orden, disponiendo que mientras duren las circunstancias actuales, y desde mañana 30, las luces de los puertos, entre ellos el de Almería, se enciendan media hora después y se apaguen media hora antes de las que a tal efecto están prescritas.

Capitán mercante.

Ha sido nombrado capitán del vapor «Villarreal», don Silvestre Morris, que hasta ahora desempeñaba el cargo de primer oficial del vapor «J. J. Sister».

¡Treinta años enfermo!

Es muy frecuente escuchar de labios de los enfermos crónicos del aparato digestivo esta frase, pero es hasta que se deciden a ensayar el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que lo cura, a no ser que tengan una lesión orgánica irreparable y aun a éstos los alivia.

El «Trianón».

El Arquitecto provincial señor López Rull, ha dirigido un oficio al Gobernador civil, certificando que el elegante e higiénico local conocido por el «Trianón», reúne las condiciones que ordena la Ley y además seguridad para el público en general.

D. E. P.

A la respetable edad de 88 años, ha fallecido en Cuevas, la señora doña Ana Joaquina Garrido Ponce, viuda de Bachiller, madre de nuestro amigo don Antonio Bachiller.

La difunta fué en vida modelo de esposas y madres, a lo que renia un carácter afable para eunantos la trataron.

Enviamos a sus hijos y demás familia, nuestro pésame más sentido.

Notario.

Ha sido nombrado Notario de San Vicente Teranza (Burgos), don José Losada, que lo es de Sorbas, de nuestra provincia.

En Variedades.

Esta noche se pondrá en escena en el coliseo de Variedades, la preciosa comedia de don Manuel Linares Rivas, *Las zarras del camino*.

De la cárcel.

Ayer ingresaron en la prisión, por orden gubernativa, Nicolás Vera Ramos y a disposición del juzgado Francisco Lozano Expósito, José Díaz García y Juana Martínez Expósito.

Cumplido el arresto gubernativo fué puesto en libertad María Giménez.

Se alquilan

unos bajos de reciente construcción, en sitio céntrico, con todos los suelos de mosaico, cuatro alcobas, sala, comedor, cocina, watercloot y patio de agua. En esta imprenta informarán.

Telégrafo y Teléfono.

Informes de la guerra.

Madrid 28.

Buque comercial

Comunican de París que en los astilleros de Dunquerque, ha sido botado un buque comercial de 145 metros de eslora y de 10,000 toneladas que resulta el más grande de la flota mercante de Francia.

Los alemanes cuando se enteraron de la construcción de dicho buque, intentaron destruirlo con los aviones, pero fué botado aquel tres semanas antes que la fecha anunciada.

La víspera de la botadura aparecieron los aviones, pero los aeroplanos franceses les obligaron a que se retiraran. Además dicen que los alemanes sembraron de minas el trayecto que tenía que recorrer el nuevo buque pero la vigilancia de los franceses les hizo fracasar el plan.

Cesiones

Dicen de Munich, que Bulgaria va a ceder a Turquía la estación de Andrínópolis, en la línea férrea de Carapas, a la izquierda del río Maritza, a cambio de la cesión también de la de Dobrujas a Bulgaria.

Pérdidas inglesas

Participan de Londres que las pérdidas sufridas por los ingleses en el ataque dado a la costa de Bélgica, son:

Oficiales desaparecidos 19 y dos de ellos heridos; 29 muertos de los tripulantes, 239 desaparecidos y 24 heridos.

Parte francés

Un nuevo telegrama oficial recibido de París dice lo siguiente: Durante la noche anterior ha funcionado con violencia la artillería en el Avre y entre Lasigne y Noyon.

En el camino de Damas, dimos con éxito dos golpes de mano haciendo al enemigo muchos prisioneros.

Por la noche realizó tentativas el enemigo al N. E. de Reims.

En San Miguel de Ligneville, en el bosque de Lepeto y otros puntos, les hicimos también prisioneros después de rechazarlo.

Parte alemán

Desde Nauen, dicen también por parte de los alemanes.

Esta tarde se ha retirado el enemigo de Flandes, a la retaguardia.

Al Sur de Langemarck y Sillevete, estamos en las posiciones que teníamos el año 1914.

En persecución acérrima obligamos al enemigo a luchar haciendo prisioneros belgas e ingleses.

Avanzamos entre Langemork y Stembas.

En Sillevete tomamos importantes alturas.

Derrotamos al enemigo en la pendiente occidental de Kenmuel a Lokre.

Le atacamos en Lys y seguimos avanzando en Jestuber, haciendo muchos prisioneros.

En el Somme malogramos los ataques del enemigo.

Parte inglés

Telegrafian de Londres lo que sigue:

En la tarde de ayer, los alemanes atacaron y se apoderaron de Berermeselle, pero un contraataque brioso que les dimos lo recuperamos.

Por la noche dieron nuevos ataques los alemanes a ambos lados de Ipres y en el canal de Camines pero les fracasaron.

Sigue funcionando la artillería en estos puntos.

OTRAS NOTICIAS

Madrid, 28.

Regreso de la Cierva

Hoy ha regresado a Madrid para solucionar asuntos profesionales, el exministro señor la Cierva. Mañana o pasado jurará el cargo de Diputado.

Varios periodistas han hablado con el señor la Cierva, el cual dijo que no tenía mérito nada de lo que ha hecho, pues solo cumplió con su deber como hombre público. Añadió que el Ejército es la más alta institución del país, como lo demuestra los ataques que se le dirigen y que respetar a aquel es obligación de todo buen ciudadano.

Junta técnica

Se ha remitido a la Junta de Correos, el proyecto de constitución de una Junta técnica y de estudio.

El Reglamento será sometido para que lo reforme el Gobierno.

Se creará un periódico profesional, cada dos años se celebrará una Asamblea, se concederán socorros a los empleados asociados y mas adelante se planteará la mejora de haberes.

El ministro de Hacienda señor Gonzalez-Besada, se propone dar urgencia a las nuevas plantillas por medio de un decreto.

Visita

El Embajador de Suiza en Madrid, ha visitado hoy al ministro de Estado señor Dato.

Estuvieron hablando sobre asuntos comerciales entre ambas naciones.

De campo

El Presidente del Consejo señor Maura, ha pasado hoy casi todo el día en el campo.

Regresó casi al oscurecer.

El Reglamento del Congreso

El Presidente del Congreso señor Villanueva, cree que la discusión de la totalidad de la reforma del Reglamento de dicha Cámara no se terminará mañana.

Durante la discusión es posible que se llegue a un acuerdo en dos o tres artículos, sobre los que hay discrepancia.

También ha dicho el señor Villanueva que el miércoles probablemente empezará la discusión del proyecto sobre la amnistía.

Las carnes congeladas

El Comisario general de Abastecimientos señor Ventosa, ha dicho esta tarde que la supresión de los derechos de importación de las carnes congeladas y conservadas de la República Argentina, puede hacerlo el Gobierno amparado en la Ley de subsistencias y que la dificultad está en la escasez del ganado y en la cuestión de Sanidad.

El príncipe Sixto

Desde el día 24 del actual se encuentra en Madrid, el príncipe Sixto de Parma, hermano de la Reina de Austria, acompañado de su hermano don Javier. Se hospeda en el Hotel Palace con el título de conde Burconoor.

Se ha conocido la noticia por varios viajeros que llegaron de Marruecos y que dicen estuvieron allí los príncipes cuatro días.

Extraño esta mañana que delante del edificio del hotel Palace hubiera un auto del Rey que recorria la Carrera de San Gerónimo, Puerta del Sol y calle del Arenal a Palacio.

Los periodistas estuvieron hoy a preguntar por el conde y le contestaron que no estaba, pero al insistir aquellos le dijeron que estaba almorzando fuera del Hotel.

También le dijeron que por el personaje que preguntaban, hablaba hoy de él, Mauricio Roslan, en el «Journal», haciendo historia de como conoció al príncipe.

Este es quien hace poco entregó una carta del Emperador Carlos de Austria al Presidente de la República de Francia Mr. Poincaré, de cuya nación es muy amigo.

Hoy estubo almorzando en Palacio con los Reyes y por la noche volvió al regío Alcázar, saliendo poco después para París.

Frontera abierta

Se ha abierto hoy nuevamente la frontera francesa, por tiempo indefinido.

Ha sido debido a los trabajos del Gobierno España con el de Francia.

La princesa Beatriz

En Palacio han manifestado hoy que no hay noticias de que sea cierto el traslado de la princesa Beatriz desde el Hotel de Málaga al del Ritz por orden del Rey.

Este dicen que no tuvo noticias del traslado de la princesa hasta ayer que lo leyó en los periódicos.

Fesesión

Hasta el martes no tomará posesión de la Alcaldía de Madrid, el señor Silvela (don Luis).

Está recibiendo muchas felicitaciones por su nuevo nombramiento.

Felicitación

Con motivo de ser hoy el Santo de la Emperatriz de Austria, le han dirigido un cariñoso telegrama de felicitación los Reyes de España.

Un atropello

En la calle de Fuencarral ha atropellado esta tarde un tranvía, a una bellísima joven de 17 años de edad.

La desgraciada quedó muerta en el acto.

Infanta enferma

Se encuentra enferma la infanta Pilar, hija del infante don Fernando y de la difunta Maria Teresa.

La familia real se interesa por la salud de la enferma, especialmente su abuela la Reina madre doña Maria Cristina.

Introducción libre

En el ministerio de Estado han facilitado hoy a la Prensa una nota oficiosa, diciendo que el Gobierno francés ha acordado que las naranjas, plátanos y otros productos, sean admitidos en las Aduanas de Francia libremente.

Solo se señalan algunos límites para la introducción.

Recepción académica

En la Real Academia de la Historia se ha celebrado hoy con gran solemnidad, la recepción de don Julio Juberías.

Presidió el señor marqués de Laurencin con la asistencia del señor arzobispo de Valencia.

El señor Juberías, que va a ocupar la vacante del Padre Fita, habló sobre la reconstitución de la historia de España desde el punto de vista nacional.

Le contestó en nombre de la Academia, el señor Becquer (don Gerónimo).

Noticias de provincias

Madrid 29

En Cadiz

Dicen de Cadiz que hay gran alarma en aquella ciudad, con motivo de los continuos robos que se suceden en los Depósitos francos.

Los últimos robos han sido 14 toneladas de hierro e importante cantidad de azúcar.

De Avila.

Participan de Avila que ha empezado la serie de viajes prácticos por los alumnos de Intendencia.

Esta mañana han realizado el primero sin que haya ocurrido novedad alguna.

De Barcelona

Se han recibido de Barcelona las siguientes noticias:

En el teatro de Goya ha dado hoy una conferencia sobre la situación económica del país, el ex Diputado señor Salas Anton. Trató del cooperativismo como la solución de los problemas actuales y señaló el incremento que en Barcelona ha tomado el cooperativismo que favorece la vida económica.

Los escolares socialistas han publicado un manifiesto, en el que ensalzan y definen las ideas progresistas y colectivistas. Dicen también que desprecian las persecuciones y que seguirán la campaña.

Se esperan los vapores «Adolfo» y «Andalucía» con algodón procedente de Nueva York.

El Presidente de la Comisión de Hacienda ha encargado al Inspector de Mercados que vigile el cumplimiento de la tasa, especialmente la del bacalao, que es el artículo auxiliar de las clases más necesitadas.

Los farmacéuticos han obsequiado hoy con un banquete en el Tibidabo al Rector de la Universidad de Madrid doctor Rodríguez Carracido. A las seis de la tarde habrá sesión para entregarle el título de Presidente honorario y por la noche comerá con el Rector de la Universidad de Barcelona. Mañana le obsequiarán también con otro banquete los farmacéuticos militares y por la noche regresará a Madrid.

Cerca de Jara ha volcado esta mañana un automóvil del servicio público, a consecuencia de haber chocado con un árbol. Todos los viajeros resultaron heridos.

En Granada

Comunican de Granada que desde ayer a las tres de la tarde hasta hoy a las cuatro y cuarto de la madrugada, van registrados 32 terremotos.

Los de ayer fueron violentos y uno de esta mañana también violento y de duración, causando gran alarma en el vecindario.

Algunos edificios han sufrido ligeros desperfectos y en la Capilla Real se ha desprendido un trozo de cresterio.

Nuevo Presidente

Participan de Lisboa que ha sido hoy elegido Presidente de la República de Portugal, don Sidonio Paez.

Desde León

Se ha recibido un telegrama de León, dando cuenta que el Gobernador civil de aquella provincia ha marchado a la cuenca minera para comprobar el tifus que dicen ha llegado a desarrollarse extraordinariamente.

Ha recorrido ya seis pueblos comprobando que las defunciones son debidas a la difteria.

En Murcia

En Algar (Murcia) se ha celebrado un mitin en la Casa del Pueblo.

Los oradores solicitaron la ampliación de la amnistía para todos los presos por los delitos de imprenta, políticos y sociales.

Además pidieron el abaratamiento de las subsistencias y aconsejaron a los obreros que compren periódicos y libros para ilustrarse.

En Lorca

Ha quedado solucionada en Lorca la huelga de apargateros, aumentando los patronos el precio de la mano de obra.

Añaden que los heridos por los últimos sucesos continúan mejorando.

Cerveza

ESTRELLA ROJA

es la mejor

Horticultura y Arboricultura Valenciana

Grandes Establecimientos de E. Veyrat Hermanos, HORTICULTORES

Camino de Algirós y calle del Mar, número 42, Valencia.

Para la presente temporada de plantaciones, invierno de 1917 se dispone de un surtido completo y en cantidad de árboles frutales, en variedades selectas para jardines, mercados y de exportaciones. Especialidad de almendros de varias clases. Albaricoqueros y ciruelos, para terrenos de secano y regadíos. Perales Manzanos. Melocotoneros, etc. Olivos ingertados. Naranjos. Limoneros. Algarrobos, etc.; árboles de sombra; rosales; plantas de adorno de jardines y habitaciones. Semillas de todas clases en flores, legumbres-forrageras. Pinos. Eucaliptos, etc. Al por mayor alfalfa, remolacha, cebolla de embarque, melones valencianos. Se remiten a cualquier punto de España.

PLATA CHRISTOFLE

Magníficos artículos de fantasía y cubiertos de varios modos. Venta exclusiva para Almería y su provincia.

Casa Ferrera, Martínez Campos 17 y 19.

VIA

Carriles sueltos, maquinaria usada,
HIERROS VIEJOS
COMPRO

Guillermo Herrera
Almería

Almacenes de maquinaria
y material eléctrico

Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola S. A.



Pisado a uv., g.a. endimiento

Pisadoras y Prensas para uvas,

Desgranadora de Maiz

Arados de Vertederas desde 30 pesetas.

Maquinarias Agrícolas y Vitícolas de todas clases.

Pedir catálogos y precios al depositario

Antonio Marquez Flores

Conde Ofaia 11, antes 24.

ALMERIA

Representantes, comisionistas y comerciantes en general.

Se halla en esta, HOTEL SIMON, el colaborador del «DIRECTORIO DE BARCELONA», importante guía de consulta comercial y todo agente interesado en ensanchar sus relaciones comerciales y adquirir nuevas representaciones, no deberian dejar de visitar a dicho delegado, quien les facilitará toda clase de datos, hoy y mañana

ALMERIA

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL

EGMAR

NUEVA LAMPARA DE ALAMBRE ESTIRADO

Única IRROMPIBLE

De venta: Casa de los Sres. Soriano Martín y C.º Paseo del Príncipe 14 y Sebastián Pérez 1, Almería.